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平成２９年３月佐川町議会定例会議事日程〔第４号〕 

 

 

 

平成２９年 ３月１０日  午前９時開議 

 

 

 

日程第１     議案第 １ 号  平成２８年度佐川町一般会計補正予算（第５号） 

 

日程第２     議案第 ２ 号  平成２８年度佐川町国民健康保険特別会計補正予算 

（第４号） 

日程第３    議案第 ３ 号  平成２８年度佐川町学校給食特別会計補正予算 

（第２号） 

日程第４    議案第 ４ 号  平成２８年度佐川町農業集落排水事業特別会計補正

予算（第１号） 

日程第５    議案第 ５ 号  平成２８年度佐川町介護保険特別会計補正予算 

（第４号） 

日程第６    議案第 ６ 号  平成２８年度佐川町後期高齢者医療特別会計補正予

算（第４号） 

日程第７    議案第 ７ 号  平成２８年度佐川町水道事業特別会計補正予算 

（第２号） 

日程第８     議案第 ８ 号  平成２９年度佐川町一般会計予算 

 

日程第９   議案第 ９ 号   平成２９年度佐川町国民健康保険特別会計予算 

 

日程第 10     議案第１０号    平成２９年度佐川町住宅新築資金等貸付事業特別会 

計予算 

日程第 11     議案第１１号   平成２９年度佐川町学校給食特別会計予算 

 

日程第 12     議案第１２号   平成２９年度佐川町農業集落排水事業特別会計予算 

 

日程第 13     議案第１３号   平成２９年度佐川町介護保険特別会計予算 

 

日程第 14     議案第１４号    平成２９年度佐川町後期高齢者医療特別会計予算 

 

日程第 15     議案第１５号   平成２９年度佐川町水道事業特別会計予算 
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日程第 16     議案第１６号   平成２９年度佐川町病院事業特別会計予算 

 

日程第 17     議案第１７号   さかわぐるぐるバス実証運行に関する条例の制定に 

ついて 

日程第 18     議案第１８号   佐川町集落活動センターの設置及び管理に関する条 

例の制定について 

日程第 19     議案第１９号   西佐川駅舎の設置及び管理に関する条例の制定につ 

いて 

日程第 20     議案第２０号   さかわ発明ラボの設置及び管理に関する条例の制定 

について 

日程第 21     議案第２１号   佐川町一般職の任期付職員の採用等に関する条例の 

制定について 

日程第 22     議案第２２号   佐川町一般職の職員の給与に関する条例の一部を改 

正する条例の制定ついて 

日程第 23     議案第２３号   職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正 

する条例の制定について 

日程第 24     議案第２４号    職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条 

例の制定について 

日程第 25     議案第２５号    行政手続における特定の個人を識別するための番号 

の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び 

特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する 

条例の制定について 

日程第 26     議案第２６号    佐川町個人情報保護条例等の一部を改正する条例の 

制定について 

日程第 27     議案第２７号   佐川町文化教育振興基金条例の制定について 

 

日程第 28     議案第２８号   佐川町債権管理条例の一部を改正する条例の制定 

について 

日程第 29     議案第２９号   佐川町税条例等の一部を改正する条例の制定につ 

いて 

日程第 30     議案第３０号   佐川町保育所設置条例の一部を改正する条例の制 

定について 

日程第 31     議案第３１号   佐川町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並 

びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための 

効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の 

一部を改正する条例の制定について 
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日程第 32     議案第３２号   佐川町指定地域密着型サービスの事業の人員、設備

及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正す

る条例の制定について 

日程第 33     議案第３３号   佐川町指定地域密着型介護予防サービスの事業の人

員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サ

ービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の

制定について 

日程第 34     議案第３４号   佐川町放課後児童健全育成事業実施条例の一部を改正 

する条例の制定について 

日程第 35      議案第３５号   佐川町水道事業の設置等に関する条例の制定につい 

               て 

日程第 36     議案第３６号   佐川町病院事業管理者の給与及び旅費に関する条例 

の一部を改正する条例の制定について 

日程第 37     議案第３７号   町道路線の認定について 

 

日程第 38     議案第３８号   さかわ発明ラボの指定管理者の指定について 

 

日程第 39     議案第３９号   集落活動センターくろいわの指定管理者の指定につ 

いて 

日程第 40    議案第４０号   集落活動センター加茂の里の指定管理者の指定につ 

いて 

日程第 41     議案第４１号    尾川地区住民センターの指定管理者の指定について 

 

日程第 42     議案第４２号    小冨士集会所の指定管理者の指定について 

 

日程第 43     議案第４３号   ふれあいセンターけいとうの指定管理者の指定につ 

いて 

日程第 44     議案第４４号   斗賀野老人憩いの家の指定管理者の指定について 

 

日程第 45     議案第４５号   黒岩老人憩いの家の指定管理者の指定について 

 

日程第 46     議案第４６号   四ツ白太刀踊保存伝承館の指定管理者の指定につ 

いて 

日程第 47     議案第４７号   名教館の指定管理者の指定について 

 

日程第 48     議案第４８号   佐川文庫庫舎の指定管理者の指定について 
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日程第 49      議案第４９号   佐川町と日高村佐川町学校組合との間の学校給食

調理等の委託に関する規約の変更について 

 

日程第 50              議員派遣について 

 

日程第 51            委員会の閉会中の継続審査及び調査について 
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平成２９年３月佐川町議会定例会追加議事日程（第４号の追加１） 

 

 

 

平成２９年 ３月１０日  午前９時開議 

 

 

 

日程第１    報告第 ６ 号  専決処分の報告について（工事請負契約の変更契約の

締結について） 

日程第２  議案第５０号  工事請負契約の変更契約の締結について 

 

日程第３  議案第５１号  工事請負契約の締結について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

244 

 

 



 

245 

 

議長（藤原健祐君） 

   おはようございます。ただいまの出席議員数は 13 人です。  

   定足数に達していますので、直ちに本日の会議を開きます。  

   本日の日程は、お手元に配付のとおりです。 

   日程第１、議案第１号、平成 28 年度佐川町一般会計補正予算（第

５号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

１番（下川芳樹君） 

   平成 28 年度一般補正の部分で、繰越事業、霧生関の防災拠点整備

事業と園芸振興負担金事業について、繰り越しの理由について説明

をお願いいたします。 

産業建設課長（公文博章君） 

   お答えします。霧生関工事につきまして、今年度施工しておると

ころなんですけども、あそこは場内の土を切り盛りをしてヘリポー

トとか宿営地、救援隊の宿営地等の平場を確保する工事を行ってお

りますけども、場内の土は、通常その山の状態の締め固まった、あ

る程度締め固まった状態を想定して土の切り盛りを計画していた

んですけども、想定以上に締め固まってない部分がありまして、工

事を進めていく段階で、土が不足してくるということが判明してま

いりました。それによりまして、土の計画の見直し、具体的に言い

いますと、計画高を一定下げたことで土の不足を賄うというところ

で、土の切り盛りの計画を見直しました。それに不測の日数を要し

たというところで、今回、繰り越しをさせていただきたいと考えて

おります。以上です。 

１番（下川芳樹君） 

   園芸振興負担金事業についての繰り越し内容もよろしくお願い

いたします。 

産業建設課長（公文博章君） 

   すみません、お答えいたします。園芸振興事業のほうにつきまし

ては、国からの二次補正がありまして、それに対応した関係で発注

時期が遅くなりまして、繰り越しをさせていただくということにな

りました。以上でございます。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 
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   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第１号、平成 28 年度佐川町一般会計補正予算（第５号）につ

いて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を願います。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第１号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第２、議案第２号、平成 28 年度佐川町国民健康保険特別会計

補正予算（第４号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第２号、平成 28 年度佐川町国民健康保険特別会計補正予算

（第４号）について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手

を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第２号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第３、議案第３号、平成 28 年度佐川町学校給食特別会計補正

予算（第２号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 
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   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第３号、平成 28 年度佐川町学校給食特別会計補正予算（第２

号）について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を願い

ます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第３号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第４、議案第４号、平成 28 年度佐川町農業集落排水事業特別

会計補正予算（第１号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第４号、平成 28 年度佐川町農業集落排水事業特別会計補正

予算（第１号）について、原案のとおり決定することに賛成の方の

挙手を願います。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第４号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第５、議案第５号、平成 28 年度佐川町介護保険特別会計補正

予算（第４号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 
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   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第５号、平成 28 年度佐川町介護保険特別会計補正予算（第４

号）について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求め

ます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第５号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第６、議案第６号、平成 28 年度佐川町後期高齢者医療特別会

計補正予算（第４号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第６号、平成 28 年度佐川町後期高齢者医療特別会計補正予

算（第４号）について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙

手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第６号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第７、議案第７号、平成 28 年度佐川町水道事業特別会計補正

予算（第２号）について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 
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   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第７号、平成 28 年度佐川町水道事業特別会計補正予算（第２

号）について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求め

ます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第７号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第８、議案第８号、平成 29 年度佐川町一般会計予算につい

て、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

２番（坂本玲子君） 

   ４点ほどお伺いします。子育て支援事業で管理栄養士が新しく雇

用されるようになっていますが、この栄養士はどんな仕事を担当す

るのか。２点目、新婚生活応援事業が新しく始まるようになってい

ますが、この制度の利用のための要件等をお聞きします。３点目、

保育所ではアレルギー児が増加し、その調理や材料に苦慮していま

した。今回初めて調理員雇用の補助がつくことになっています。そ

の内容をお聞きします。４点目、今年度の予算では、町道舗装補修

に町単独事業として多くの予算が組まれています。そのねらいは何

なのか、またその合計額と、昨年度予算と比べての増加分はどれく

らいになっているのかお聞きします。よろしくお願いします。 

健康福祉課長（岡﨑省治君） 

   お答えいたします。まず、子育て支援事業につきましての管理栄

養士の賃金、雇用ですけれども、これは臨時職員として雇用するも

ので、主な業務といたしましては、町立保育所、永野・黒岩中央保

育所の給食のメニュー等の管理、それから健康福祉課で行っており

ます乳幼児健診等の補助というものを考えております。 

   それから２つ目の新婚生活応援事業でございますけれども、これ、

新規事業でございます。平成 29 年度から佐川町としては取り組み

ますが、28 年度の国の補正予算にある少子化対策における、地域に

おける少子化対策の一環としての事業となっています。 

   具体的には、新たに婚姻をした世帯に対しまして、その住居費用

それから引っ越し費用、そういった住居に係る費用の一部を補助を
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するというものです。１世帯当たりの補助の上限額というものがご

ざいまして、これは 24 万円。これは国の補助事業の対象と同じです

が、24 万円とする予定になっています。それから施行日ですけれど

も、４月１日、29 年度の４月１日から佐川町としては取り組んでい

くということです。あと、世帯の所得の上限がございまして、その

利用する世帯の所得が合計して 340 万円未満ということになってい

ます。あと、これについては佐川町の補助金の要綱を作成をして詳

しく内容を取り決めて実施をすることにしております。 

   ３つ目ですけれども、アレルギーの雇用に対する補助ということ

を、これも新規の取り組みとして 29 年度から予算計上してます。こ

れは、この予算のテーマは私立保育所、佐川町内の５園の私立保育

所の給食の調理員に対しまして、アレルギー対応が必要な子供さん

に対しての個別の調理員の雇用に対して、その費用の２分の１を補

助をするという形の、これは町単独の補助事業ですけれども、そう

いう内容となっております。私のほうからは以上です。 

産業建設課長（公文博章君） 

   お答えいたします。御質問のありました町道のその舗装補修にか

かわる事業費ですけども、町単独費のほうで、昨年度２千万円から

３千万円に増額をしております。その他、その町単独費のほうで維

持修繕費としまして、農道水路等含めまして、昨年度から言います

と 4,750 万円ほどの増額をしております。これの目的としましては、

昨年、その 12 月定例会で永田議員のほうから、要望事業の積み残し

への対応について御質問がありました。 

山間地域におきまして、高齢化もあり、土水路の維持管理が大変

な状況になってきている、と。耕作を諦めて耕作放棄地が急速に拡

大することを防ぐためにも修繕などでの整備が必要。だが、その要

望を出しても長いものでは４～５年たっているのに、何もやっても

らえない、という声があると。要望がだんだんだんだん積み残しに

なっているというような内容でありました。 

坂本議員から御質問のありましたように、来年度、農道水路や町

道などを修繕のための町単独予算を増額させていただいております

のは、町としてそういった積み残しを減らしていくことで、地域の

課題が少しでも多く解消されていくように取り組んでいきたいと考

えたからであります。 

今回の増額で、今までの積み残しが来年度一挙に解消されるわけ



 

251 

 

ではありませんけども、少しずつでも解消していって、例えば、そ

の農道や水路を改修することで営農を諦めかけていた人が意欲を持

って働き続けれるように、また町道を改修、維持管理していくこと

で、誰もがその地域で、安全で安心して暮らしていけるように、社

会基盤の整備に継続して取り組んでまいりたいと考えております。

以上でございます。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 

８番（中村卓司君） 

   お尋ねをいたします。まきストーブの補助ということで、去年は

確か、８台か７台の実績があろうかと思いますけれども。ことしは

減してるということですけれども、これは意味があっての減すよう

にしたのか、需要が、昨年度 100％であるならば、減すのはどうか

というふうに思いますけれども。減した意味合いがあれば、お聞か

せを願いたいと思います。 

産業建設課長（公文博章君） 

   お答えいたします。中村議員おっしゃられますように、まきスト

ーブの申請につきまして、今年度７件の予算を組んでおりました。

それに対しまして、今、７件の申請が上がって来ております。来年

度の予算としまして、おっしゃられますように５件の対応できる予

算を組んでいるところでございます。 

   減しているということになっているんですけども、今年度はその

７件という申請があったんですけども、来年度を想定、申請５件程

度だろうということで想定をして、今、５件で計上させております

けども、また、申請が多くなれば、またそれは検討していきたいと

考えております。以上でございます。 

８番（中村卓司君） 

   こういった事業は、自伐林業、自然に優しい、そして化石燃料を

使わないという意味で、大変有意義な事業だと思います。これから

先ですね、ますますそういうことを導入することが、これからの社

会の傾向というか、いい意味の傾向だと思いますので、ぜひですね、

希望者がよけあるならば、検討をお願いしたいと思いますのでよろ

しくお願いいたします。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 
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４番（森正彦君） 

   ３点ほどお尋ねいたします。29 年度予算で、基金の繰入金、繰入

金が６億 5,151 万６千円となってます。この繰り入れによるといい

ますか、繰り入れによって年度末の基金残高はどれぐらいに予測し

ているのか、それと今後数年間で基金の取り崩しが予測される事業

はどうなのか、いうこと。次に、地域おこし協力隊の増員が計画さ

れています。人員とその職務の内容をお伺いしたいと思います。 

   そして、道路橋梁新設改良費の中で、工事請負費２億 9,100 万円。

かなり大きな金額が計上されております。主なものは何か、場所は

どこか、これをお尋ねしたいと思います。 

総務課長（横山覚君） 

   お答えいたします。基金につきましては、29 年度末で 35 億円ほ

どが残るものと予測をしております。また、今後、基金の取り崩し

につきましては、今、検討されております図書館、それから道の駅

等が本格的になった場合に取り崩しの可能性が出るものというふ

うに考えております。以上です。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   森議員の御質問にお答えをさせていただきます。地域おこし協力

隊、平成 29 年４月からの隊員の人数につきましては、新規に募集を

しました自伐型林業に４名、農業の担い手、トマトのほうになるん

ですが１名、ものづくりに３名、合計８名の隊員が新しく加わるこ

ととなっております。以上です。 

産業建設課長（公文博章君） 

   お答えいたします。新規道路橋梁新設改良費のことについて、お

答えいたします。計上されています２億 9,100 万円の中の、その町

道改良工事につきまして説明させていただきたいんですけども、こ

れの２億 1,400 万につきましては、交付金事業で工事をすることに

なっております。 

   この内訳としまして道路改良事業費と、それから舗装修繕の事業

費があります。主な箇所でいいますと、その改良する路線としまし

て３路線を考えております。１つは、市ノ瀬１号線、それから大平

線、それから市ノ瀬線、29 年度はこの３路線を想定をしております。

以上でございます。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 
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   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   この採決は、起立によって行います。 

   議案第８号、平成 29 年度佐川町一般会計予算について、原案のと

おり決定することに賛成の方は起立願います。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第８号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第９、議案第９号、平成 29 年度佐川町国民健康保険特別会計

予算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第９号、平成 29 年度佐川町国民健康保険特別会計予算につ

いて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第９号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 10、議案第 10 号、平成 29 年度佐川町住宅新築資金等貸付

事業特別会計予算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 
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   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 10 号、平成 29 年度佐川町住宅新築資金等貸付事業特別会

計予算について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求

めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 10 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 11、議案第 11 号、平成 29 年度佐川町学校給食特別会計予

算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 11 号、平成 29 年度佐川町学校給食特別会計予算について、

原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 11 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 12、議案第 12 号、平成 29 年度佐川町農業集落排水事業特

別会計予算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 
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   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 12 号、平成 29 年度佐川町農業集落排水事業特別会計予算

について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 12 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 13、議案第 13 号、平成 29 年度佐川町介護保険特別会計予

算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 13 号、平成 29 年度佐川町介護保険特別会計予算について、

原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 13 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 14、議案第 14 号、平成 29 年度佐川町後期高齢者医療特別

会計予算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 
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   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 14 号、平成 29 年度佐川町後期高齢者医療特別会計予算に

ついて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 14 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 15、議案第 15 号、平成 29 年度佐川町水道事業特別会計予

算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 15 号、平成 29 年度佐川町水道事業特別会計予算について、

原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 15 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 16、議案第 16 号、平成 29 年度佐川町病院事業特別会計予

算について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

４番（森正彦君） 

   病院事業特別会計予算で、人件費が増加しております。その内容

と要因の確保のめどは立っているのかどうかをお伺いします。 

病院事業副管理者兼事務局長（渡辺公平君） 

   お答えさせていただきます。病院事業の給与費関係でございます

が、本年度予算よりは約 2,800 万円、決算見込みよりは６千万円余

り増加さしてございます。これは新たに医師が、常勤医師が増員に

なるようになってございます。一昨年の７月まで高北病院で、常勤

医師でおりました内科医師がこの４月から再就職することになっ

てございます。 
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   それと懸案の薬剤師、ベテランの薬剤師２名が４月から採用する

ことになってございます。それと、訪問リハビリテーションを強化

していくための作業療法士１名を採用する予定でございますが、ま

だ人員の確保はできてございません。それと、昨年度退職し欠員に

なっておりました看護師１名、事務職員１名につきましては、採用

予定でございます。以上でございます。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに、質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 16 号、平成 29 年度佐川町病院事業特別会計予算について、

原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 16 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 17、議案第 17 号、さかわぐるぐるバス実証運行に関する

条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 17 号、さかわぐるぐるバス実証運行に関する条例の制定

について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 
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   賛成全員。 

   したがって、議案第 17 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 18、議案第 18 号、佐川町集落活動センターの設置及び管

理に関する条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 18 号、佐川町集落活動センターの設置及び管理に関する

条例の制定について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手

を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 18 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 19、議案第 19 号、西佐川駅舎の設置及び管理に関する条

例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 19 号、西佐川駅舎の設置及び管理に関する条例の制定に

ついて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。    

   賛成全員。 

   したがって、議案第 19 号は、原案のとおり可決されました。 
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   日程第 20、議案第 20 号、さかわ発明ラボの設置及び管理に関す

る条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 20 号、さかわ発明ラボの設置及び管理に関する条例の制

定について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めま

す。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 20 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 21、議案第 21 号、佐川町一般職の任期付職員の採用等に

関する条例の制定について、質疑を行います。    

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 21 号、佐川町一般職の任期付職員の採用等に関する条例

の制定について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求

めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 21 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 22、議案第 22 号、佐川町一般職の職員の給与に関する条
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例の一部を改正する条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 22 号、佐川町一般職の職員の給与に関する条例の一部を

改正する条例の制定について、原案のとおり決定することに賛成の

方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 22 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 23、議案第 23 号、職員の勤務時間、休暇等に関する条例

の一部を改正する条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 23 号、職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正

する条例の制定について、原案のとおり決定することに賛成の方の

挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 23 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 24、議案第 24 号、職員の育児休業等に関する条例の一部

を改正する条例の制定について、質疑を行います。 
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   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 24 号、職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する

条例の制定について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手

を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 24 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 25、議案第 25 号、行政手続における特定の個人を識別す

るための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び

特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例の制定に

ついて、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 25 号、行政手続における特定の個人を識別するための番

号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情

報の提供に関する条例の一部を改正する条例の制定について、原案

のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 25 号は、原案のとおり可決されました。 
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   日程第 26、議案第 26 号、佐川町個人情報保護条例等の一部を改

正する条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 26 号、佐川町個人情報保護条例等の一部を改正する条例

の制定について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求

めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 26 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 27、議案第 27 号、佐川町文化教育振興基金条例の制定に

ついて、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 27 号、佐川町文化教育振興基金条例の制定について、原案

のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 27 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 28、議案第 28 号、佐川町債権管理条例の一部を改正する

条例の制定について、質疑を行います。 



 

263 

 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 28 号、佐川町債権管理条例の一部を改正する条例の制定

について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 28 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 29、議案第 29 号、佐川町税条例等の一部を改正する条例

の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 29 号、佐川町税条例等の一部を改正する条例の制定につ

いて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 29 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 30、議案第 30 号、佐川町保育所設置条例の一部を改正す

る条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 
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   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 30 号、佐川町保育所設置条例の一部を改正する条例の制

定について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めま

す。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 30 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 31、議案第 31 号、佐川町指定介護予防支援等の事業の人

員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効

果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部を改正する条

例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 31 号、佐川町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営

並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援

の方法に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定に

ついて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 31 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 32、議案第 32 号、佐川町指定地域密着型サービスの事業

の人員、設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する

条例の制定について、質疑を行います。 
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   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 32 号、佐川町指定地域密着型サービスの事業の人員、設備

及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定

について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 32 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 33、議案第 33 号、佐川町指定地域密着型介護予防サービ

スの事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サー

ビスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を

定める条例の一部を改正する条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 33 号、佐川町指定地域密着型介護予防サービスの事業の

人員、設備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る

介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例

の一部を改正する条例の制定について、原案のとおり決定すること

に賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 
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   したがって、議案第 33 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 34、議案第 34 号、佐川町放課後児童健全育成事業実施条

例の一部を改正する条例の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 34 号、佐川町放課後児童健全育成事業実施条例の一部を

改正する条例の制定について、原案のとおり決定することに賛成の

方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 34 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 35、議案第 35 号、佐川町水道事業の設置等に関する条例

の制定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 35 号、佐川町水道事業の設置等に関する条例の制定につ

いて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 35 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 36、議案第 36 号、佐川町病院事業管理者の給与及び旅費
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に関する条例の一部を改正する条例の制定について、質疑を行いま

す。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 36 号、佐川町病院事業管理者の給与及び旅費に関する条

例の一部を改正する条例の制定について、原案のとおり決定するこ

とに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 36 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 37、議案第 37 号、町道路線の認定について、質疑を行い

ます。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 37 号、町道路線の認定について、原案のとおり決定するこ

とに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 37 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 38、議案第 38 号、さかわ発明ラボの指定管理者の指定に

ついて、質疑を行います。 
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10 番（永田耕朗君） 

   指定管理者が唯一町外ということでありまして、東京の団体とな

っておりますが、この東京の団体に管理をさすというのを、その理

由そしてどのように管理をするのか、それと委託費、これをお聞か

せ願いたいと思います。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   お答えをいたします。発明ラボの指定管理におきましては、デジ

タル機器を活用しましたものづくりの組織の企画、運営並びに共同

で商品開発、販売を実施する事業であります。この事業は、共同開

発品の佐川ロボット動物園も実施しておりまして、これらの事業の

研究と企画をする事業でありまして、この特定非営利活動法人イシ

ュープラスデザインに引き続き指定管理をお願いすることとして

おります。 

   そしてこのイシュープラスデザインは現在、拠点事務所が東京の

ほうにあるのですが、来年度中には、高知県の佐川町のほうに拠点

を移していただくこととなっております。また今年度の予算につき

ましては、委託費としまして 540 万円を計上させていただいており

ます。そして拠点の場所は旧西森歯科となっております。以上でご

ざいます。 

10 番（永田耕朗君） 

   それでは、東京のほうから佐川に人員が派遣されて、佐川に管理

者がおるということでようございますかね。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   管理者といいますか、そこで従事しているイシュープラスデザイ

ンの職員等が在住してですね管理をするような形となっておりま

す。 

町長（堀見和道君） 

   私のほうから補足の説明をさせていただきます。佐川町、高知県

にＮＰＯ法人、特定非営利法人の拠点を移しまして、当然、そこの

指定管理を行う場所には、管理者がいるという状態で管理をしても

らうことになっております。以上です。 

10 番（永田耕朗君） 

   わかりました。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 
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８番（中村卓司君） 

   あとの項目にも少し関係するんですけども、大体５年間というの

がその期間という、これは３年間になっているんですけども、何か、

そういう意味合いっていうものがあるんでしょうか、それをお聞か

せ願いたいと思います。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   お答えをさせていただきます。このさかわ発明ラボに従事してい

る職員といいますか、地域おこし協力隊も参加をさせていただいて

おりますが、その地域おこし協力隊も任期３年ということもありま

して、また現在、３名が従事しておるんですが、任期のその年数等

も関係して３年間とさせていただいております。 

10 番（永田耕朗君） 

   すみません、もう 1 点。この委託費、管理費の 540 万は、これは

補助金ではないですか。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   これは、委託費となっております。補助金ではありません。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 38 号、さかわ発明ラボの指定管理者の指定について、原案

のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 38 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 39、議案第 39 号、集落活動センターくろいわの指定管理

者の指定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 
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   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 39 号、集落活動センターくろいわの指定管理者の指定に

ついて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 39 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 40、議案第 40 号、集落活動センター加茂の里の指定管理

者の指定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 40 号、集落活動センター加茂の里の指定管理者の指定に

ついて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 40 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 41、議案第 41 号、尾川地区住民センターの指定管理者の

指定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 
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   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 41 号、尾川地区住民センターの指定管理者の指定につい

て、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 41 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 42、議案第 42 号、小冨士集会所の指定管理者の指定につ

いて、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 42 号、小冨士集会所の指定管理者の指定について、原案の

とおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 42 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 43、議案第 43 号、ふれあいセンターけいとうの指定管理

者の指定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 
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   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 43 号、ふれあいセンターけいとうの指定管理者の指定に

ついて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 43 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 44、議案第 44 号、斗賀野老人憩いの家の指定管理者の指

定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 44 号、斗賀野老人憩いの家の指定管理者の指定について、

原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 44 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 45、議案第 45 号、黒岩老人憩いの家の指定管理者の指定

について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 45 号、黒岩老人憩いの家の指定管理者の指定について、原
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案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 45 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 46、議案第 46 号、四ツ白太刀踊保存伝承館の指定管理者

の指定について、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 46 号、四ツ白太刀踊保存伝承館の指定管理者の指定につ

いて、原案のとおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 46 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 47、議案第 47 号、名教館の指定管理者の指定について、

質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 47 号、名教館の指定管理者の指定について、原案のとおり

決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 47 号は、原案のとおり可決されました。 
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   日程第 48、議案第 48 号、佐川文庫庫舎の指定管理者の指定につ

いて、質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 48 号、佐川文庫庫舎の指定管理者の指定について、原案の

とおり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 48 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 49、議案第 49 号、佐川町と日高村佐川町学校組合との間

の学校給食調理等の委託に関する規約の変更について、質疑を行い

ます。 

   質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 49 号、佐川町と日高村佐川町学校組合との間の学校給食

調理等の委託に関する規約の変更について、原案のとおり決定する

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 49 号は、原案のとおり可決されました。 

   お諮りします。 
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   ただいま、町長から報告第６号、議案第 50 号、議案第 51 号が提

出されました。これを日程に追加し、追加日程第１、追加日程第２、

追加日程第３として議題にしたいと思います。 

   御異議ありませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

   異議なしと認めます。 

   報告第６号、議案第 50 号、議案第 51 号を日程に追加し、追加日

程第１、追加日程第２、追加日程第３として議題とすることに決定

しました。 

   休憩します。25 分まで休憩します。 

 

   休憩  午前 10 時 15 分 

   再開  午前 10 時 25 分 

 

議長（藤原健祐君） 

   休憩前に引き続き、会議を開きます。 

   追加日程第１、報告第６号、専決処分の報告について（工事請負

契約の変更契約の締結について）を議題とします。 

   提出者の報告を願います。 

町長（堀見和道君） 

   おはようございます。それでは、報告案件について御説明いたし

ます。 

報告第６号、専決処分の報告につきましては、平成 28 年６月 10

日に請負契約を締結しました佐川町立黒岩中央保育所新築工事の変

更契約の締結を地方自治法第 180 条第 1 項の規定に基づき、平成 29

年２月８日に専決処分したので、同条第２項の規定により報告する

ものであります。 

変更額は 172 万 440 円の増額で、主な増額の要因は、高知県ひと

にやさしいまちづくり条例に適合させるための外構工事の変更によ

るもので、変更後の契約金額は、２億 195 万 2,440 円であります。

説明は以上になります。よろしくお願い申し上げます。 

議長（藤原健祐君） 

   質疑を行います。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 
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   これで報告を終わります。 

   追加日程第２、議案第 50 号、工事請負契約の変更契約の締結につ

いて、を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

町長（堀見和道君） 

   それでは御説明いたします。 

議案第 50 号、工事請負契約の変更契約の締結につきましては、平

成 28年５月 23日に契約を締結しました霧生関防災拠点施設（仮称）

整備工事請負契約の変更契約の締結について、議会の議決に付すべ

き契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条の規定により、

議会の議決を求めるものであります。既決契約金額は、２億 181 万

6,360 円。変更契約金額は、２億 1,206 万 9,880 円。契約の相手方

は、高知市桜馬場８番 20 号、晃立・大川特定建設工事共同企業体、

代表者、株式会社晃立、代表取締役嶋﨑勝昭となっております。 

   説明は以上でございます。議案の詳細につきましては、担当課長

から説明させますので、よろしくお願いいたします。 

産業建設課長（公文博章君） 

   それでは、私のほうから追加議案第 50 号、工事請負契約の変更契

約の締結につきまして説明をさせていただきます。 

   お手元の参考資料の議案第 50 号関係、Ａ３横の平面図ですけど

も、それをごらんください。 

   本工事の目的としましては、近い将来必ず来るであろう南海トラ

フ地震など、大きな災害への備えとしまして、大型ヘリの離発着可

能なヘリポートや、被災者等への救援に当たる自衛隊、警察、消防

などの宿営地用地など、大災害発生時の支援拠点となる防災拠点施

設の整備を行うことでございます。工事の内容としましては、現地

にある土を切り盛りしまして、ヘリポートや宿営地用地などの平場

を造成して、ヘリポートと場内道路の舗装及び水路溝の整備を行う

ものでございます。 

   主な変更の要因としましては、参考資料の右下のほうに赤字で４

点ほど書かさせていただいております。金額につきましては、直接

工事費で書いておりまして、これに諸経費が６～７割ほど加わりま

す。 

   まず、１番の変更理由、計画造成面の高さ見直しによる増額とい

うことなんですけども、当工事につきましては、場内の測量により
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まして、まず土量の算出をしまして平場を整備するため、切り土及

び盛り土の計画を立てておりました。通常山などを掘削しますと、

掘削された後の土の体積というものは、掘削前の山の堆積よりもほ

ぐされて大きくなります。またほぐされた土は、盛り土として締め

固めますと、当然その堆積は小さいものとなります。 

そういったことを加味して、この整備計画を立てておりましたけ

ども、実際に整備を進めていくうちに、盛り土に使うための土量が

不足することが判明してまいりました。原因としましては、当初、

場内にある土を通常の山のようなある程度締め固まった状態を想定

して設計をしておりましたが、実際には、部分的にほぐれた状態の

場所もあったということで、そういった場所で想定以上に締め固ま

ったということがありました。そういうことで、土が不足するとい

う状況になってしまいました。 

対応としまして、この図面の緑色のところが、当初ここの土を山

を切ると。黄色の部分が、その土をこの黄色の部分に持っていって

盛り上げて整備をするということで考えておりました。対応としま

して、当初計画よりも整備高、高さを下げる見直しを行いました。

それに伴いまして、もともと切り下げる計画であったエリアの掘削

土量が増えたことなどによりまして、事業費の増となったものでご

ざいます。 

②番目の変更理由の、排水構造物工の増額については、国道の下

を横断してきている暗渠、これと今回の工事の水路とを接続させる

ために、当初計画よりも深い水路が必要となりました。そのため、

水路の構造を変更したことに伴うものでございます。 

③番目の安全施設工の増額については、これがその国道とそれか

ら今回の工事の間にその私有地が残っております。こちらの方との

協議の中で、これが計画ができ上がったときに防犯上どこからでも

人が入って来れるような状態になってしまうというところで、その

境にフェンスをというところで、フェンスのほうを設置をしており

ます。 

それと④番目仮設工の増額については、この現場は国道 33 号と長

い距離におきまして隣接をしております。国道管理者と協議の上、

工事期間中の通行車両、それから歩道通行者の安全配慮を行うため

に交通誘導員の配置計画を見直して増員をしております。また、歩

道の仮舗装などの仮設計画も見直したことによりまして、事業増の
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原因となっております。 

以上でございます。よろしくお願いします。 

議長（藤原健祐君） 

   質疑を行います。 

   質疑はありませんか。 

１番（下川芳樹君） 

   盛り土の調整ということで、場内の土が減ったというふうな内容

で調整作業を行うというふうな御説明がございました。場内の土を

調整する上でですね、当初予定されていた平場面積、造成される平

面部分についてですね、その増減があるのかないのかをお答えいた

だきたいと思います。 

産業建設課長（公文博章君） 

   お答えいたします。計画高を全体的に見直しまして、全体的に下

げるような計画をしております。それに伴いまして、若干そののり

面部分が増減が出てくるとは思うんですけども、さほど当初の計画

とは変更がないと認識しております。以上でございます。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 50 号、工事請負契約の変更契約の締結について、原案のと

おり決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 50 号は、原案のとおり可決されました。 

   追加日程第３、議案第 51 号、工事請負契約の締結について、を議

題にします。 

   提案理由の説明を求めます。 

町長（堀見和道君） 
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   それでは御説明いたします。 

   議案第 51 号、工事請負契約の締結につきましては、平成 29 年２

月 28 日に入札を行いました斗賀野地区集落活動センター新築工事

の請負契約の締結について、議会の議決に付すべき契約及び財産の

取得又は処分に関する条例第２条の規定により、議会の議決を求め

るものであります。 

   契約の方法は、指名競争入札。契約金額は１億 2,938 万４千円。

契約の相手方は、高知市桜馬場８番 20 号、株式会社晃立、代表取締

役嶋﨑勝昭となっております。 

   説明は以上になります。詳細につきましては、担当課長から説明

をさせますので、よろしくお願いいたします。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   それでは、議案第 51 号の工事請負契約の締結につきまして、御説

明をさせていただきます。 

   本工事につきましては、地域の拠点施設としまして、斗賀野地区

に集落活動センターを新築するものでございます。参考資料（議案

第 51 号関係）をごらんください。 

   まず１枚目が入札のてんまつ書でございます。記載金額は全て税

抜き金額となっております。契約の工期につきましては、平成 29 年

３月 31 日までとしております。２枚目、３枚目の資料には、工事の

概要、４枚目の資料には見取り図、面積求積図を記載しております。

施設の建設場所は斗賀野あおぞら公園内で、地番は佐川町東組 2692

番地であります。敷地面積は 1,428.86 平方メートル、構造規模は木

造平屋建てで、建築面積は 421.89 平方メートル。延べ床面積は

350.45 平方メートル、約 100 坪となっております。 

なお、主な施設の内容としましては、事務室 26 平方メートル、小

会議室 58 平方メートル、大会議室 164 平方メートル、厨房 67 平方

メートルで、そのほか浴室、トイレ、玄関ホールを整備することと

しております。 

５枚目の資料につきましては、平面図を、６枚目の資料につきま

しては、東西南北の立面図を添付させていただいております。 

以上でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

議長（藤原健祐君） 

   質疑を行います。 

10 番（永田耕朗君） 
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   これ工期が今月 31 日いうたらちょっと無理じゃないろうかと思

うが。 

チーム佐川推進課長（片岡雄司君） 

   お答えさせていただきます。当然、年度内の完成が、日程的、時

間的にも困難な状況であります。先ほど御承認をいただきました来

年度への繰り越しを今回の定例会に議案として提出させていただ

いておりまして、御承認を先ほどいただきました。繰り越し以降の

工期としましては、平成 29 年の９月 30 日を予定しております。以

上でございます。 

議長（藤原健祐君） 

   ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   質疑なしと認めます。 

   これで質疑を終わります。 

   これから討論を行います。 

   討論はありませんか。 

   （「なし」の声あり） 

   討論なしと認めます。 

   これで討論を終わります。  

   これから採決を行います。 

   議案第 51 号、工事請負契約の締結について、原案のとおり決定す

ることに賛成の方の挙手を求めます。 

   賛成全員。 

   したがって、議案第 51 号は、原案のとおり可決されました。 

   日程第 50、議員派遣について、を議題とします。 

   議員派遣については、お手元に配付しましたとおり派遣すること

にしたいと思います。御異議ございませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

   異議なしと認めます。 

   したがって、議員派遣は、お手元に配付のとおり決定をいたしま

した。 

   日程第 51、委員会の閉会中の継続審査及び調査について、を議題

とします。 

   各委員長から、会議規則第 75 条の規定によって、お手元に配付し

ました申出書のとおり閉会中の継続審査及び調査の申し出があり
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ます。 

   お諮りします。 

委員長から申し出のとおり、閉会中の継続審査及び調査とするこ

とに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」の声あり） 

   異議なしと認めます。 

   したがって、委員長から申し出のとおり、閉会中の継続審査及び

調査とすることに決定をいたしました。 

   以上で、本定例会に提出されました全ての案件は終了しました。

町長挨拶願います。 

町長（堀見和道君） 

   本日は、追加議案２議案も含めまして、51 全ての議案につきまし

て御承認をいただきまして、まことにありがとうございます。 

   平成 29 年度の一般会計予算を含めまして全ての予算を御承認い

ただきまして、ことし４月からの来年度のスタートもしっかりと切

ることができるようになりました。ありがとうございます。 

   また、議会初日には、農業委員９名の御同意をいただきまして、

まことにありがとうございます。本年７月 20 日から新しい組織の

中での佐川町農業委員会のスタートになります。最適化推進委員さ

ん 13 名も含めまして 22 名と、現在の農業委員数よりは数が増えま

す。新しい体制で佐川町の農業振興に御尽力いただきますよう、こ

の場をお借りしてお願いを申し上げたいとそのように思います。 

   また、本定例会におきまして、議員の皆様からいろいろな御質問、

御意見、御提言をいただきました。まことにありがとうございまし

た。皆様からいろいろな御質問、御意見をいただきますことで、私

自身また執行部もしっかりと、より深く考えることができておりま

す。今後とも、ぜひいろいろな角度から、いろいろな視点で、御質

問、御意見を賜りたいと、そのように考えております。 

ことしの１月の日経新聞で、日産自動車の会長でありましたカル

ロス・ゴーンさんの記事が連載されておりました。その中で、自分

自身のアイデンティティーを見失わずに多様性をしっかりと受け入

れることが、これからのグローバルな時代の中でとても大切だとい

うふうに書かれておりました。 

グローバルな時代でもまさにそうでしょうが、この佐川町という

町の経営をするに当たっても、自分自身を見失わずに、しっかりと
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多くの皆様の話に耳を傾け、多様な御意見、お考えがあることをし

っかりと受けとめて、かじ取りをしなければいけないと改めて感じ

させていただいております。まだまだ修行をすることがたくさんあ

りますが、ぜひ、議員の皆様方には、今後とも御指導、御鞭撻をお

願いしたいと、そのように考えております。よろしくお願いします。 

また、定例会中、今週の月曜日でしたが、３月６日、石破茂前地

方創生担当大臣が佐川町にお見えいただきました。そのときには、

議員の皆様にお出迎えもいただきまして、まことにありがとうござ

いました。２時間にわたり佐川町のいろいろな取り組みを視察いた

だきました。大変喜んで視察もされ、帰られました。佐川町の地方

創生の取り組みについて、「しっかりと後押しをしてよかったなぁ、

これからも頼むよ」という温かい言葉もいただきました。しっかり

とまた、足もとを固めて、佐川町の地方創生に引き続き取り組んで

いきたいと、そのように考えております。 

本日、設置管理条例を御承認いただきました西佐川駅舎につきま

しては、議員の皆様も御存じかと思いますが、仁淀ブルー観光協議

会の事務所としてスタートを切っております。 

また、西佐川駅を御利用されている住民の方、また佐川町に来て

くださっている多くの方に、「いい駅になったね」声をかけていただ

くことがありました。また、恐らく佐川高校の高校生、学生だと思

いますが、待合所の中で、カウンターに向かって勉強をしていると

いう風景も見られたという話も聞きました。ぜひ、町民の皆さんで

大切に使っていただいて、きれいに使っていただいて、自分たちの

この地域の拠点駅だという認識で、今後もぜひ御利用いただければ

と思っておりますので、永く永く、御利用いただきますよう、お願

いを申し上げたいと思います。 

最後になりましたが、私の任期もあと７カ月を残すところとなり

ました。10 月末の任期に向けて、しっかりと行政運営を進めていき

たいとそのように考えております。４年間という短い時間ではあり

ますが、公約に掲げたことをしっかりとやり遂げ、また新しい未来

に向かって希望を持って進んでいけるように、この７カ月間全力で

町政運営に邁進してまいります。ぜひ、引き続き、議員の皆様にも

御指導いただきますようお願いを申し上げまして、本定例会におき

ます閉会の御挨拶とかえさせていただきます。ありがとうございま

した。 
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議長（藤原健祐君） 

   ここで、私のほうから申し上げます。皆さん御承知のとおり、横

山総務課長が３月末をもちまして定年退職となります。横山課長に

おかれましては、長きにわたり管理職職員としてさまざまな要職を

務められ、本会議に臨んでこられました。本会議場での職務は本日

が最後であろうと思われます。横山課長の御労苦に対しまして、ね

ぎらいの拍手で送りたいと思いますので、御同意をお願いしたいと

思います。御苦労さんでした。 

   （拍手） 

   本日の会議は、これをもちまして終わります。 

   平成 29 年３月佐川町議会定例会を閉会します。 

 

 

   閉会  午前 10 時 50 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


